
Les valeurs des temps composés de l’indicatif 

Le passé-composé

Il exprime une action passée 

entièrement accomplie sans 

date précise.

Il a dîné puis est allé 
chercher un livre dans la 

bibliothèque. 

Les deux verbes au passé 

composé expriment une 

action terminée dans le 

passé. En revanche, on ne 

sait pas quand « il a dîné » et 

quand « il est allé chercher 

un livre ».

Le plus-que-parfait

Il exprime une action passée, 

antérieure à une autre action 

passée (celle-ci à l’imparfait, au 

passé-simple ou au passé-

composé). 

J’ai voulu aller au 
supermarché mais ma mère 

y était déjà allée. 

Le fait de vouloir aller au 

supermarché intervient avant 

la découverte que la mère y 

est déjà allée.

Le passé antérieur

Il est principalement employé 

dans les propositions 

subordonnées pour exprimer 

un fait précédant une autre 

action passée (celle-ci au passé 

simple). 

Quand Jean eut dîné, 
quelqu’un frappa à la porte. 

« Jean dine » avant que 

« quelqu’un ne frappe à 

la porte ».

Le futur antérieur

C’est le passé du futur. Il 

exprime une action future 

mais antérieur à une autre 

action future (celle-ci au 

futur simple). 

Quand tu auras fini de 
travailler, tu viendras diner.  

« Tu auras fini de travailler » 

est une action future, mais 

plus proche dans le temps 

que « tu viendras diner », qui 

est également une action 

future.
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